

LA UNION DEMOCRATICA

DIARIO POLÍTICO Y DE INTERESES MATERIALES

Organo oficial del partido Republicano Progresista de la provincia

(Teléfono número 184)

Precios de suscripción.
En Alicante 1'50 pesetas al mes.—
En los demás puntos, 5 id. trimestre.
Fuera de España, 10 id. id.—Pago
anticipado.—Número suelto 5 cénti-
mos.—Atrasado, 10 id.

Puntos de suscripción
En la redacción y admon. Alfonso e
Sabio 26 ent.—No se devuelven ori-
ginales, aun cuando no se publiquen.
Todas las reclamaciones y correspon-
dencia, al Proprietario, Director y Ad-
ministrador, D. RAFAEL SEVILA.

SERVICIO REGULAR
ENTRE
Alicante y las costas de Argelia
POR LOS VAPORES DE LOS
Señores Salinas de esta plaza
Sres. J. J. Sitges heres de Argel

LOS
Nuevo Correo de Alicante

LINEA DE ORAN.—Este vapor saldrá para Orán, todos los Viernes a las cuatro de la tarde, con escala en Cartagena, todos los martes a la misma hora.

LINEA DE ARGEL.—Este vapor saldrá para Argel, los días 5, 15 y 25 de cada mes a media noche, con escala en Altea y Jávea, regresando los días 2, 12 y 22 del mismo.

Se admite carga para toda la línea y precios convenientes, y pasaje en sus tres clases, en sus espaciosas y lujosas cámaras, ofreciendo el esmerado servicio y excelente franque que tiene esta Empresa, suficientemente acreditados desde antiguo. Para más informes, dirigirse a su consignatario en esta plaza, D. J. Salinas Sempere, plaza de Isabel II, núm. 11. P.º Alicante.

APRESTANDOSE A LA LUCHA

Sagasta, el más viejo y el más sagaz de nuestros políticos, el de la musulmana peregrina, el hombre, en fin, que ha pasado toda su vida comprimiendo a los primates de su partido, ha tenido alientos en la reunión de las mayorías parlamentarias para colocarse frente a frente del regionalismo, y fuerza es decir, por esta vez, con el jefe del Gobierno, en que el regionalismo catalanista es el separatismo.

Sagasta tiene muchos motivos para reoportunarlo así, porque Sagasta sabe lo que a diario pasa en Barcelona, y como nadie conoce tan bien los acuerdos secretos de que nosotros hemos dado cuenta en un artículo anterior, adoptados por la junta catalanista con los diputados electos.

Lo que tiene a que la palabra libertad de ayuntamientos y provincias, en boca del actual Presidente del Consejo, es un verdadero escarnio, y lo que de veras pretendemos que la soberanía popular y la libertad de municipios y provincias, para su régimen y administración, es de imprescindible necesidad, para apretar el vínculo nacional, ni podemos creerle, ni podemos prestarle ayuda, por las muy poderosas razones de que el hombre que hoy preside los consejos del rey es un fracasado que nos arrastró al abismo, y un liberal de pega que, ante la soberanía nacional, opone la soberanía del monarca, y una nación que gime bajo un poder soberano, es esclava, y sus órganos no pueden tener libertad.

De Sagasta nos separa un abismo, y le mentamos que sea él el que ha levantado la bandera contra el regionalismo en los momentos actuales, aunque ya Salmorón tuvo el acierto de rebelarse con entonación vigo-

rosa contra esta tendencia antiespañola y antipatriótica de que tan descañadamente se hace diario alarde en las Ramblas y en los principales sitios de Barcelona, con incansante algar a todo lo que ellos llaman castellano, llegando el desdoro hasta un punto tal, que nosotros tenemos muchas referencias de personas serias recientemente llegados de la ciudad catalana, en que se afirma que a lí no se puede vivir porque se está expuesto a tener una cuestión personal a cada paso, o andar a palos.

España en Barcelona es el extranjero; pero el extranjero odiado y maldito, el enemigo a quien se le trata como a tal, y objeto de burlas de mal gusto y de chiszonetas, que excitan los nervios de todos los españoles allí residentes.

Un hecho solo para demostrar las verdaderas aspiraciones catalanistas. Cuando estuvo en Barcelona la comisión de Buenos Aires, hubo quien tuvo el atrevimiento de querer pactar tratado de comercio especial con la República americana a nombre de Barcelona, poniendo en ridículo al Estado y a prueba la soberanía de España. Aquellos prudentes y discretos americanos oyeron, y siguieron su camino.

El problema regionalista está planteado en estos términos, y así hay que aceptarlo, aunque el venerable patriarca del federalismo crea y afirme otra cosa, allí no hay verdaderos federales; allí no ha más que separatistas neos, empujados y ayudados por el clericalismo y por la reacción, protegidos por toda la derecha monárquica, con su gran livanador al frente, quien, después de su famosa osadía de atizar la discordia en un país serio, debió ser condenado a llenarlo perpetuo y relegado al ostracismo, que es la menor de las penas a que pudo y debió condenarle la opinión pública y los verdaderos españoles amantes de la patria; una indivisible, no fraccionada en parcelas como pretende el regionalismo separatista, con sus reyecitos o sus obispos de frente, o bien dignificados por cualquier abad mitrado con derecho de pernada.

Ante esos propósitos de atómicos y ridiculos cotos cerrados, que significan la desmembración de España, los republicanos, amantes como nadie de la soberanía del pueblo, de la verdadera libertad de los municipios y de las provincias, pero bajo la base indiscutible de la unidad de la patria, debemos comenzar una acción vigorosa, para combatir a ese enemigo que se repugna, y subleva contra todo lo más grande, contra todo lo más caro, contra la patria y contra la libertad.

Regionalismo, monarquismo, clericalismo, son los tres términos que contiene esa coalición contra la unidad de España y contra las aspiraciones democráticas del pueblo.

A destruir esa obra debe dirigirse el esfuerzo de todos los republicanos y de los españoles patriotas, implantando la República que garantice todos los derechos, y si éstos no fuesen respetados, apelando a la sanción adecuada.

Para rectificar

El Liberal no nos lee seguramente, y dice lo que le parece, refiriéndose a nuestros escritos.

Hace veinte y dos años que publicamos nuestras ideas políticas, bien conocidas de todos, y creamos que en Alicante y en toda España, nuestro modo de pensar es conocido, por lo menos, por la imparcialidad y el buen deseo con que hemos procurado tratar las cuestiones, además de nuestra consecuencia política.

No comprendemos, pues, porque dice que defendemos otra vez de una manera vergonzante a los caciquistas de la Marina, cuando no es verdad.

El colega, repite aquello de que el capitán Lagier trajo del destierro a los generales sublevados. ¿Y qué? ¿Acaso eso tiene algo que ver con que *El Liberal* esté a matar con

los correligionarios de la Marina y nosotros digamos. Vemos en el colega a un semi-liberal, descontento, zafiero y superficial, que no nos convence, ni entusiasma, gusta, ni nos da otra labor más fina que la suya, y de más cordial. Quiere ocuparse con detentamiento de los hechos del capitán Lagier, de su política de los últimos años, cuando era socio del círculo republicano de Elche. Hagalo, pero sin involucrar asuntos distintos. Aunque lo mejor y más acertado, sería dejar en paz a los muertos y respetar su memoria.

Es indudable que tenemos el derecho de ocuparnos en lo que concierne el distrito de Villajoyosa y en toda la Marina y hacemos de él un uso juicioso. A esto se opone *El Liberal* inútilmente, y todo su prescrito es mortificarnos con indirectas, en el sentido general.

El temor de tal inconveniente no ha de hacernos desistir de nuestro propósito que es útil y patriótico. ¿Por qué razón? Porque como se habla de caciquistas y anticaciquistas, nosotros queremos demostrar que el Sr. Capdepon que pacta con Torres Orduña, está caciquista como el que más, y sin embargo, *El Liberal* no le denuncia.

Basta y sobra con esto, para convencerlo que es ese periódico cuando se trata de un cacique de primer orden.

Hay más. Para hacer odios a los políticos caciquistas se habla de este y del otro, como responsable del Sr. Mayor alcaide de Villajoyosa. Eso tendrá su parte, y su utilidad en el partido del colega parece evidente. Entra nosotros no produce efecto, porque quisieramos ver atacado al matador. Por ejemplo; ha nombrado alcaide de Villajoyosa al Sr. Mayor, el Sr. Capdepon. Pues a este en primer término debe atacarse y pedirle cuentas de su proceder. Han pactado los Sres. Torres Orduña y Capdepon. Pues porqué no censurar al segundo. Consiente el Sr. Sagasta todo eso, y también el Sr. Moret ministro de la Gobernación. Lo correcto y natural anatematiza su conducta.

Resumiendo: encuanto no condenan la razón y la moral, no reprobemos sin examen *El Liberal* lo que practican los demás; lo que nosotros hacemos tiene su razón de ser, porque ya que se está debatiendo la manera de ser del partido liberal de la Marina, queremos seguir paso a paso la discusión, y examinar lo que ocurre sin apasionamientos de ninguna clase.

Lo declaramos, pues, sin vacilar, aunque con sentimiento: es preciso excluir las orfices de *El Liberal*, sus contestaciones a lo que decimos, porque nada valen, ni aclaran; así lo exige la necesidad de una civilización siempre progresiva, y saber el significado y alcance de las voces caciquista y anticaciquista.

De intento, no queremos ocuparnos en el escrito que publicó *El Noticiero* ayer reproducido *El Correo* sobre el origen moderado de *El Liberal*, porque a nada conduciría y habrían de salir a relucir personas que vivan hoy atajadas de la política ministerial y de los conservadores. No nos lo agradezca el colega, porque no para eso por lo que procedemos así, y creámonos siempre dispuestos a estar a su lado cuando se defender la democracia y la justicia se trate. Para hacer su causa, no, porque no somos fusionistas. Tampoco estamos ni estaremos con la fracción que capitanea al Sr. Mayor de Villajoyosa; y en cuanto a los conservadores es gente que odiamos en política. A él mismo, *El Liberal* le ha dicho que se vaya a su país.

Con que ya lo sabe el colega. No diga más, fíjese que no hemos hablado con claridad y fijado una vez más nuestra actitud en estas críticas circunstancias porque atraviesa el país.

INTERVIEW INTERESANTE

Antes de embarcar para Muni, el corresponsal de un periódico barcelonés, ha celebrado una importante interview con el señor Gutiérrez Sobral, comisionado, como saben

los lectores, para informar respecto a aquellos territorios.

El señor Gutiérrez Sobral ha dicho lo siguiente: Los territorios del Muni, están a 20 horas de navegación de Fernando Poo. Poco se conoce de su interior; pero se puede asegurar que, como la región de la costa, es rico en caucho, aceite de palma, goma, copal, maderas preciosas, y propio para cultivo de café, cacao, caña y demás productos tropicales.

El poco comercio que hoy existe en esa región está en manos de compañías extranjeras que residen en Bata lugar principal de la costa.

Se hará difícil internarse, pero la acción persistente del comerciante puede hacer más que la de las armas, que debe evitarse a todo trance, haciendo a los naturales del país y creándoles necesidades que, no sólo los civilizarán algo, sino que desearán adquirir nuestros productos.

El sistema colonial que allí se siga debe basarse en el procedimiento inglés, que lleva sus colonias a gran altura, sólo con el comercio.

Debemos olvidar los siglos pasados de nuestra colonización y acordarnos que no son los frailes ni las bayonetas lo que civiliza a los pueblos, ni menos los procedimientos para dignificar sus habitantes.

En estas nuevas tierras que pasan a la soberanía española tiene el país un campo donde puede manifestarse su aptitud colonizadora moderna, haciendo lo que hacen los demás pueblos de Europa en las colonias africanas que rodean a nuestra.

La iniciativa privada es el todo: con esto y con capital puede conseguirse mucho, y prueba de esto se ve en el Congo, Kamerun y Gabón, donde algunas compañías explotadoras sacan grandes rendimientos de los capitales invertidos.

No se olvide que el blanco puede emigrar a esas tierras como bracero del campo, para el cultivo de éste, pues ese trabajo lo hacen los negros; el blanco puede visitar ocupándose en ferias industriales de oficio, y llevar la dirección de las explotaciones.

APUNTES POLITICOS

Dijo *El Graduator* que en Benisa había un gran partido democrata, que militaba a las órdenes de Canalejas, desde que un político se marchó con éste al campo de la monarquía. Lo negamos, porque sabemos perfectamente lo que hay detrás de todo esto, y a efectos el propio colega es que afirma que Benisa es una nota discordante en el concierto armónico de la vida regional, establecido, teniendo más odio y la ignorancia más crasa, y los amaños políticos más repugnantes por el distintivo firmado D. Francisco Cabrera, hoy canalejista y ex-capitán de la guarda civil y ex-republicano.

Nada tenemos que añadir a lo dicho, ni que rectificar.

Que circule y se sepa.

Oh! los ingleses! *El asunto del día en Madrid, según carta que tenemos a la vista de un amigo y corresponsario lo ha constituido estos días los informes que publican acerca de lo ocurrido en la Cámara de los Comunes, al tratar de la cuestión de Gibraltar.*

Políticos y periodistas se ocupaban esta tarde en el Congreso de esta cuestión, concediéndola toda la importancia que merece, cuando acertó a pasar cerca de uno de los grupos el señor ministro de la Gobernación. Interrogado éste acerca del asunto de referencia contestó que indudablemente Inglaterra tiene grandísimo interés en asegurar en su dominio sobre Gibraltar, por representar esta plaza la preponderancia sobre el Estrecho, pero está, entiende el Sr. Moret, que no es una cuestión que haya de plantearse en breve plazo, sino que por lo mismo

que en ella están interesadas todas las potencias europeas habrá de dilucidarse con gran lentitud.

Aseguró también que a pesar de esto el Gobierno español no permanecerá ocioso, y procurará que en todo momento los intereses del país estén debidamente garantidos.

Respecto a las manifestaciones que en la Cámara de los Comunes se han hecho, dijo el Sr. Moret que no había motivo ninguno de reclamación por la vía diplomática por tratarse de una opinión particular.

De este asunto no se ha ocupado el Gobierno, por hallarse ausente el señor ministro de Estado.

Terminó diciendo el Sr. Moret que es indudable que Inglaterra dedica especial atención a conservar en su poder la llave del Estrecho, pero en nuestro poder está la cerradura, y hay que esperar que la Gran Bretaña pretenda conservar en predomnio en el Mediterráneo mejor que por un rompimiento por medio de alianzas.

Notas y noticias

Es muy digna de aplauso y nosotros lo tributamos, la mejora que se ha hecho en la casa de Secorios de esta capital, que es lo que debe ser, al menos lo que consiste en la capacidad del local.

En cuanto sepamos a quien se debe la iniciativa de lo hecho, y quien es el que con perseverancia loable ha conseguido la transformación de ese establecimiento benéfico, lo daremos a conocer, pues hasta ahora lo ignoramos, lo cual demuestra gran modestia en esa persona o personas.

Dicen que la prensa no busca más que pretextos para censurar a todos, y no es cierto, porque son más las veces que elogia en cuanto existe un motivo plausible que lo censura con razón.

Observamos con gusto que ahora se riegan bien las calles con las mangas, que así se contrasta de la limpieza.

En el pueblo de San Juan hubo el domingo por la noche una velada musical en la plaza, que estuvo concurridísima, viéndose los cafés muy concurridos, y muchas y elegantes mujeres.

Duró la verbena hasta las doce. El alcalde de este pueblo D. José Sala, tiene en proyecto según noticias muchas mejoras locales.

En el cementerio destinado a dar sepultura a los que mueren fuera del gremio de la iglesia católica hay un verdadero abandono, según pudimos observar el otro día al ir, uno de nuestros amigos a aquel sitio. La yerba crece por todas partes y el terreno está sin urbanizar todavía, a pesar de que ya hace tiempo se destinó ese departamento para cementerio. Es cierto que tiene más condiciones que el corrales, pero falta mucho por hacer para que responda a su objeto. La prensa local batalló lo que no es decible para que los cadáveres de los librepensadores recibiesen decorosa sepultura y ahora a lo visto debe comenzar de nuevo la campaña. ¡A qué tristes reflexiones se presta estol porque en una capital de provincia no debieran las autoridades dar lugar a que las censuras por incumplimiento de la ley, y mucho menos la eclesiástica, a cuyo cargo corre la administración y conservación de los cementerios.

En fin, agradeceremos mucho que se nos atiende en lo que pedimos, que se reduzca a que se arregle el cementerio no católico de esta ciudad.

La Opinión censura a El Liberal el que no haya tenido una frase de galantería para su exdirector D. Francisco Figueras Buehóll, recientemente nombrado secretario de la Junta de Obras del Puerto.

En cambio dice que ese nombramiento ha sido censurado por la opinión general. Pues al fundador de ese periódico no le trata mejor el colega. De seguro que el señor Ganga recordará el refrán aquel de coria cuervos.

Según un colega local la próxima verbena coincidirá con la llegada del primer tren bonjo.

Y no falla. Con esperar a que llegue el

tren por la noche dar serenata listos. De aquí a entonces, el paseo de los Mártires a oscuras y la gente sin tener donde ir por las noches.

Ahora salimos con que el individuo que colaboraba en algunos periódicos con el pseudónimo de Gil Blas de Santillana era un quidam.

Mucho ojo correligionarios con ciertos tipos farsantes que se la echan de amigos del pueblo y son sus mayores enemigos.

No sabemos si los asilados de la casa Benéfencia tendrán calzado como tienen traje nuevo. Nos aseguraron que no y que esto se evidenció el día del Corpus.

¿Qué hay de esto se puede saber? El presidente de la Excm. Diputación Provincial Sr. Atienza es el que en primer término viene obligado a enterarse de todo, y si es verdad que los niños no tienen zapatos, ni alpargatas adquirir calzado y corregir la falta.

La subida de los cambios

La Cámara de Comercio de Cádiz ha dirigido una exposición al ministro de Hacienda referente a la importante cuestión de los cambios.

Propone dicha Cámara, que debe dictar el gobierno las leyes necesarias y conducentes a obtener el patrón oro, invirtiendo las cantidades posibles en la compra de este metal, ya directamente por el Tesoro, ó por el Banco de España, destinando a la operación una parte de sus pingües beneficios; restringir la acuñación de la plata (no suprimirla en absoluto, porque estimamos que sería perjudicial este radicalismo), con otras medidas que se juzgan procedentes.

También crea la Cámara de Comercio de Cádiz, que es llegado el momento de que los organismos directores extremen sus esfuerzos para el más amplio desarrollo de nuestro comercio de exportación, pues indudablemente la diferencia entre éste y el de importación es una de las causas del mal que nos agobia.

Se ha constituido una sociedad que tiene por objeto solicitar autorización para construir un elegante teatro en terrenos de la Esplanada de España.

De concederse el permiso comenzaría inmediatamente los trabajos. El edificio que sería de ladrillo y chierro, iría rodeado de un jardín.

No es cierto que piense venir por ahora a Alicante el diputado a Cortes por esta circunscripción D. Santiago Mataix.

Dentro de ocho días, comenzarán en definitiva, en Alcoy, las obras del nombrado viaducto, para las que y se está preparando el correspondiente acopio de piedra.

Hay economías racionales, pero hay otras que no tienen razón de ser.

Por qué motivo no se encienden todos los faroles de la Esplanada y solamente uno el y otro no, como si fueran riñones salteados? Trasladamos la noticia al señor alcalde, no dudando dará las oportunas órdenes para que se enciendan todos todas las noches, ya que tan concurrido se ve dicho paseo.

Se ha puesto a la venta el número 224 del semanario tarino «Sol y Sombra».

Entre el texto figuran las crónicas de las corridas últimamente celebradas en Madrid, Córdoba, Toulouse, Portugal (inauguración de la plaza de Azamtuja), Tortosa, Santander y Huesca.

La Dirección general de Administración ha dirigido una circular al gobernador de Alicante, encareciéndole la necesidad de enviar a dicho centro cuantos datos obren en su poder para la formación de la estadística de beneficencia particular y, caso de no tenerlos, reclamar a las notarias y registros de la propiedad los informes a que se refiere la disposición 9.ª del art. 34 de la instrucción vigente.

Las actas

Se declararán graves treinta ó cuarenta actas.

El ministro ha declarado que las de Madrid se examinarán cuidadosamente sin declararlas graves.

El señor Noceda ha conferenciado con el señor Canalejas sobre las actas de Pamplona.

Nuestros vinos en Francia

La Comisión de Aduanas de la Cámara francesa ha nombrado la proposición relativa a la imposición de los derechos a las mistelas.

Se confía en que se informará favorablemente las reclamaciones de España eximiendo del recargo a los vinos que no lleguen a los quince grados.

Viajantes de comercio

Ha quedado abierta la matrícula en el Centro de Instrucción Comercial del ministerio de Estado para los viajantes de comercio españoles que se dediquen a colocar productos nacionales en el extranjero y deseen inscribirse en aquella, los cuales se atenderán a las condiciones siguientes:

- 1.ª La solicitud de inscripción se dirigirá al ministro de Estado, acompañada de certificado de dos casas de comercio ó entidades mercantiles de notoria respetabilidad, con informes favorables del solicitante. También deberá presentarse una nota en la cual declare el interesado los países y lenguas extranjeras que conozca así como los artículos a cuya colocación se haya dedicado.
- 2.ª Al expedirse el billete de identidad, facilitará cada socio un retrato suyo, fotografiado, que irá pegado en dicho billete.
- 3.ª Este billete de identidad deberá ser rehabilitado cada año, mediante la presentación de la cédula personal en el centro de información comercial, si el interesado está visto en España, ó ante los agentes consulares de la nación, si se hallare en el extranjero, en este caso, previa obtención del correspondiente certificado de nacionalidad.
- 4.ª Cada vez que se rehabilite un billete de identidad, el interesado hará constar si continúa ejerciendo su profesión en las mismas condiciones que se expresan en su citado billete, ó si se dedica a otros artículos.

COLABORACION LITERARIA

EL CRISTO DEL COSCORRON

CUENTO

—Tío Mateo, dice el señor cura que venga usted a ayudar al sacristán a limpiar el altar mayor.

—Y los dineros? —Pues, tío, yo no sé.

—Ya sabe usted lo que se da, seis reales por toda la tarde.

—Menos de una piedra. Iré, por más que el Cristo no me debe querer mucho a mí.

—Por qué? —Porque li ofrecí un par de mizicas onando estubo mala mi entenada si se curaba, y se curó y no se las pagué.

—Bien podía usted haber cumplido, porque pa no cumplir no le había a usted prometer.

—Verd á es, pero el tempero ha sido malo, y este año la cosecha pa tú no la quisías.

—En fin, llá usted. Conque esta tarde a las dos venga usted a ayudame.

—Bueno, hombre, bueno.

En la iglesia.—El sacristán y Mateo limpian el altar. Mateo, al querer levantar el Cristo grande, se le cae encima y le hace una gran herida en la cabeza.

Mateo.—¡Ah! ¡ay! ¡ay! Socorro!

El sacristán.—¿Por qué lo ha tocado usted? No ve usted que es muy grande y que no podía usted sostenerle.

—¡Que me estoy desangrando!

Acude el cura, los vecinos, mucha gente, Mateo se pone muy malo; hay que llevarle a su casa y la conmoción cerebral se complica.

Su mujer.—Bien empleado se te está por no cumplir. ¡A Dios no se le engaña!

—Sí, sí, ya veo que me la ha guardado ¡Ay, María, yo estoy muy malo, ve inocencias por todas partes! El médico aconseja que le confiesen, porque no responde de su vida. En efecto; a la noche se agrava, delira, tiene casi perdido el conocimiento.

—¡Pobre Mateo!— dice todo el pueblo. Hay una verdadera consternación. Se avisa al señor cura; apenas puede confezar al enfermo, porque éste responde de un modo incoherente. ¡Pobre Mateo!

Antes de darle el Viático, el cura le enseña un Cristo chiquito que trae en lo mano, y le dice:

—Mateo, Dios te viene a ver; pídele perdón de lo que le has ofendido.

Mateo abre los ojos, mira fijamente el Cristo y exclama:

—Piquiñico eres; pero como traigas las intenciones del otro... ¡purgatorio tengo parato!

Eusebio Blasco.

CORREO DE MADRID

17 Junio 1901.

Señor Director de LA UNION DEMOCRATICA—Alicante.

Querido amigo y distinguido correligionario: El general Weyler ha ordenado que durante el verano las guarniciones de Valencia, las Baleares, Andalucía y Ceuta, vistan el traje de rayadillo, que se confeccionó durante las últimas campañas.

Durante el viaje de la regente en el verano actuará de ministro de jornada el duque de Veragua.

A fines del mes actual marchará a Valencia el marqués de Teverga para inaugurar la nueva Cárcel Modelo.

Hoy se celebrará Consejo de ministros para tratar de la cuestión social y de los asuntos parlamentarios.

En los círculos se hacen muchos comentarios sobre los sucesos ocurridos, esta tarde con motivo del Jubileo del Corazón de Jesús.

Censúrase que después de suprimir la manifestación librepensadora, se consistiera a los organizadores del Jubileo que este se celebrara procesionalmente, como sirviendo de reto.

Muchos desentidos han sido puestos en libertad.

El duque de Tetuán no cree que son malos los reglamentos de las Cámaras, pero dice que no se cumplen.

Añade que no deben permitirse las rectificaciones que resultan verdaderas discusiones nuevas.

El Corresponsal.

Varias noticias

Se dice que este año no se organizarán los tradicionales trenes bonjos sino que las expediciones se harán en los trenes ordinarios correos y mixtos, rigiendo los mismos precios que en años anteriores.

Ignoramos el fundamento de la noticia.

Se anuncia la venida a nuestro teatro Principal de la compañía de zarzuela del Sr. Berjer, para lo cual se pondrá en condiciones para actuar en verano dicho coliseo.

Hemos recibido el primer cuaderno de la obra «Manuel Geográfico-Estadístico de la provincia de Alicante», que se publica en esta capital escrito por D. Pascual Orozco Sánchez. Contiene interesantes artículos de útil y amena lectura.

Se desmiente la noticia de que varios capitalistas alicantinos piensan en la construcción de un tranvía eléctrico a los pueblos inmediatos de la huerta.

Lo presumiamos.

En la secretaría del Instituto de segunda enseñanza de esta capital, se han recibido los títulos de Bachiller de D. Valentín Sarró y Vallés y D. Juan Bautista Albi y Santacruz. Los interesados podrán personalmente retirar dichos títulos de aquellas oficinas ó solicitar de la Dirección del Instituto que sean remitidos al señor alcalde del pueblo en donde residan, para que les sean entregados por aquélla autoridad local.

Por el rectorado ha sido nombrado presidente del tribunal de oposiciones a escuelas de niños de 225 pesetas, vacantes en esta provincia, el catedrático del Instituto D. José Soler y Sánchez.

Están muy adelantadas las obras de reforma en el edificio del Casino. Para muy en breve quedará terminado el salón billar y la magnífica escalera imperial que se está revistiendo de precioso mármol de Carrara.

GONZALEZ HERMANOS CASA MAYLIN

Loza, lampistería y cristalería.—Camas, muebles, objetos de capricho.—
Depósito de vidrios planos.

El día 28 de este mes debe fundear en este puerto el trasatlántico Berenguer el Grande el cual saldrá el mismo día para Puerto Rico, Habana, Santiago de Cuba y Manzanillo, con escalas en Mayagüez y Ponce.

La valiente competidora de D. Tancredo, Mill. Enriqueta López, ha sido contratada para hacer su experimento en varias plazas y en la de Alicante.

El próximo domingo se presentará en la plaza de toros de Tatana, estando encargado de la lidia y muerte de los «moruchos» el valiente diestro José Castaño (a) Murcianito.

El día 24 lo hará en La Unión; siendo esto queados los bichos por el Almanseño y el Murcianito, y el día 26 se presentará en la de Orihuela, con el ya citado Murcianito y Gabriel Tarín (a) Almendrillo.

La vida del banderillero Cerrajillas está en estos momentos seriamente la curación de la herida que padece, y no se tiene ya por improbable que pudiera sobrevenir un pronto y fatal resultado.

PELLICER

Un telegrama participa la triste noticia de haber fallecido en Barcelona, donde desde hace muchos años residía, el popular dibujante y laureado pintor José Luis Pellicer y Feñer.

El notable artista no era viejo aún, contaba sólo cincuenta y nueve años, puesto que había nacido en la misma ciudad en que lanzó su último suspiro, el 22 de Mayo de 1942.

Ha regresado de su viaje a Valencia nuestro amigo D. Enrique Ferré Bernabau.

A LOS FORASTEROS

No os marchéis de Alicante sin visitar el Gran Bazar de muebles y juguetes de Clement.

Allí encontrareis de todo lo que vuestros ojos apetecan, a precios sumamente baratos. Hay una infinidad de objetos con recuerdos de Alicante.

Conque, ya lo sabéis, en el paseo de Mendel Núñez, número 4, tenéis el Gran Bazar de Clement.

Se ha concedido autorización a doña Francisca Guerra, propietaria de los baños de «Diana» para poder ampliar dicho establecimiento.

Han quedado terminadas las obras de reparación y decorado en el «Salón Modernista», antes «Calvo y Vico».

Hoy en el tren correo llegarán las artistas que se han de exhibir en el nuevo centro de recreo.

Se está organizando una corrida de toros de muerte que se verificará, si se ultiman algunos detalles, en el próximo mes de Agosto.

Para hoy está convocado en sesión ordinaria el excelentísimo Ayuntamiento.

En la última sesión celebrada por la Junta de gobierno del Casino se acordó encargar al inspirado artista D. Lorenzo Pericás, el decorado y pintura de la sala de tertulia de aquel centro de recreo.

JUAN BAUTISTA MARCO
Loza, cristal, lanas, borras, bisutería, quita-calls y juguetes de todas clases.
CALATRAVA, 11, ALICANTE

Elegante horchatería
DE
ANTONIO LOPEZ JEREZ

Este acreditadísimo turroneiro ha abierto ya un renombrada horchatería, y ofrece a sus inalterables parroquianos, como en años anteriores, en el Pasaje de Amérigo, sus esmerados y ricos helados de todas clases.

Pasaje de Amérigo

Gran fábrica de fuegos artificiales

Situada en la villa de San Juan (Alicante).
(casa fundada en 1855)

Fuegos españoles, chinos y japoneses. Hijos de Vicente Vera y Vidal é hijos de Vicente Jornet.

Director, D. Amadeo Vera. Esta casa montada a la última altura, ofrece los trabajos con la mayor economía. Para más etalles, pidan un programa a su único representante en Alicante,

D. Alfredo Mirallas Asensi.

Nueva línea de vapores

ENTRE
ALICANTE Y ORAN

EL VELOZ VAPOR «ROSA»
Saldrá de este puerto, directo para ORAN, todos los martes, a las cuatro de la tarde. Admite carga y pasajeros a precios muy económicos.

Para más informes, dirigirse a D. Eduardo Galiana, San Fernando, 30, Alicante.

Viuda é hijos de García B. Reyner

Plaza de la Constitución, 3, Alicante
ALMACEN DE COLONIALES

VENTA AL POR MAYOR Y MENOR
Cacaos, Thé, Café, Azúcares
Selectos chocolates elaborados a brazo

LA SIN RIVAL Gaseosa CERNUDA

Pídense en todos los cafés, casinos y tiendas de bebidas

agua de **SELTZ**
Fabrica y depósito: Plaza de Isabel II, número 15
Servicio á domicilio

LINEA CONSEIL

Servicio fijo regular de vapores

ENTRE
BORDEAUX, ROUEN Y ALICANTE

LINEA CONSEIL

Servicio fijo entre BURDEOS, ROUEN y Alicante asegurado por los diez grandes vapores *Jeanne Conseil, Conseil, Hermance Conseil, Yves Conseil, Alphonse Conseil, Le-trois freres Conseil, Conseil freres, Auguste Conseil, Theodora Conseil y Conseil Pere.* Consignatarios: Augusto Sempé, plaza de Isabel II, 2, y Babel, 2.

Gran Hotel Iborra

(ANTES MARINA)
Este precioso hotel, uno de los primeros de Alicante por sus admirables vistas topográficas y de excelente mesa, se recomienda a las personas de buen gusto por su elegancia, pulcritud y economía. San Fernando y Esplanada de España.

Antonio Falco

SAGUNTA, 32 y 34. — ALICANTE.

Música, Pianos e Instrumental

ULTIMA HORA

Madrid 18

Según noticias de Portugal aumentan los adios entre los regeneradores que siguen a actual Presidente del Consejo Sr. Hintze Ribeiro y los que capitanea el disidente Sr. Juan Franco.

La discusión del Mensaje de la corona se iniciará en la Cámara popular.

Han cumplimentado a la reina los generales Delgado Daban y Escario.

Dícese que Inglaterra está dispuesta a conceder la independencia al Transvaal modificando las condiciones que imponía, tal es su deseo de terminarla guerra.

Madrid 18
Almodovar negado medido negociaciones cuestión Gibraltar, considera imprudencia palabras agresivas diputado inglés.

Príncipe Enrique vendrá a Océas recibir escuadra Alemana China.
72-05.39.70.
Imp. y Lit. de T. Montes.

CAPITULO XXIV

El conde de Saint-Remy

Apenas hacía dos horas que Boyer había acudido al llamamiento de su amo, cuando el padre de éste llamó a la puerta cochera de la calle de Chillot.

El conde de Saint-Remy era un hombre alto, ágil y vigoroso aún, á pesar de su edad; el color casi cobrizo de su cara resaltaba más aún al lado de sus cabellos y barba blancos como el armiño;

LOS MISTERIOS DE PARIS 840

Interrumpióse el coloquio con la llegada de un lacayo, cuyo rostro se había vuelto rojo como la púrpura.

—¡M. Boyer! El señor visconde ha llamado dos veces—di el lacayo.

Boyer pareció apesadumbrarse por haber faltado a su deber, se levantó precipitadamente y siguió al lacayo, con tanta diligencia y respeto como si en realidad no fuese el propietario de la casa de su amo.

El señor visconde de Saint-Remy, que se encontraba en su gabinete, se levantó al oír el ruido de la puerta.

—¿Qué sucede?—preguntó.

—El señor visconde de Saint-Remy ha llamado dos veces—di el lacayo.

—¿Y qué le ha dicho?—preguntó el visconde.

—Que el señor visconde de Saint-Remy ha llamado dos veces—di el lacayo.

—¿Y qué le ha dicho?—preguntó el visconde.

La salud en Onteniente (VALENCIA)

Las aguas de Nuestra Señora de la Salud, incomparables por la cantidad y calidad de sus mineralizadores (bicarbonatos, cloruros, yoduros, etc.), son el más remedio que se conoce para combatir las afecciones de las vías digestivas; los infartos del hígado, bazo, etc., el artrismo, escrofulismo, catarros vesicales, erupciones herpéticas y muy especialmente en la Diabetes sacarina. Únicas en su clase y las más alcalinas entre las nacionales y extranjeras. Pídanse en todas las farmacias y droguerías.

La Cerámica Alicantina DE HIJO DE JAIME FERRER Y COMPAÑIA

Hornos continuos de los mejores sistemas. Fabricación a vapor de tejas planas, ladrillos huecos y de toda clase de materiales de arcilla cocida para construcción. Grandes y constantes existencias a disposición de los consumidores. Precios muy económicos. FABRICA: Carretera de San Vicente, teléfono núm. 161.—DESPACHO: Alicante, calle de San Fernando, núm. 39, teléfono núm. 113.

AGENCIA MARITIMA

Servicio regular para Rouen con los vapores de la «Compañía Havraise-Péninsulaire» (ex-Lignes de Vapours) (ex-Lignes Groesbeek). Servicio para Nantes, Saint Nazaire y La Rochelle, con los vapores de la «Line» (ex-Lignes de Rouen) (ex-Lignes Groesbeek). Servicio para Burdeos, con los vapores de los Sres. Tandonet Freres, Verdeau y Compañía. G. Loutit, y Maury et Prom. Servicio para Cetta y Marsella con los vapores de la Compañía de Navegación Mixta (ex-Compañía Tonache). Pasajeros, pasajes y damas informarse dirigirse a D. José Pelá (Agencia Marítima), paseo de los Mártires, 54.

Rosser, Viuda de Guixot y Comp. ARMADORES

Servicio regular de vapores entre Alicante y Rouen Salidas quincenales.—Transportes combinados por el interior de Francia.—Tránsito directo para Inglaterra. SERVICIO SEMANAL ENTRE PARCECONA CARTAGENA Y PUERTOS INTERMEDIOS. Depósito de carbones de Cardiff y Newcastle. ALICANTE.—Paseo de los Mártires, 80, y San Fernando, 19.

La Industrial Alicantina

Grandes fábricas de chocolates, fideos y pastas finas Roman Bono Guarner Alicante

Los productos de esta fábrica han sido premiados en más de 20 Exposiciones. Se sirven pedidos con sus descuentos correspondientes, según su importancia.

E. BOTI CARBONELL FERRETERIA, QUINCALLA

Perfumería y expenduría de Explosivos MAYOR, 13, 15 y 17

LOS CHORICEROS GARBANZOS

Ya se ha recibido el completo surtido de los legítimos de Fuente Saucó. Sabido es del público en general que este establecimiento es el más auténtico y de mayor prestigio en el ramo de salchichería y ultramarinos finos. También se han recibido los quesos Port-Salud, Camambieres y otros. CALLE DE LA PRINCESA, 19

Mariano Alvarez

LA UNION Y EL FENIX ESPAÑOL

Compañía de seguros reunidos DOMICILIO SOCIAL MADRID, calle de Olózaga, número 1 (CASO DE REGOLETOS) Garantías Capital social efectivo Ptas. 12.000.000 Primas y reservas 44.028.645 Total 56.028.645

33 años de existencia

SEGUROS CONTRA INCENDIOS Esta gran Compañía NACIONAL asegura contra los riesgos del incendio. El gran desarrollo de sus operaciones acrecienta la confianza que inspiran al público, habiendo pagado por siniestros desde el año 1864, de su fundación, la suma de pesetas 64.650.087'42. Subdirectores en esta provincia de Alicante: D. JULIO MALUENDA PUIG y Ferrer, núm. 46, y D. JUAN LLORCA, calle de San Fernando, núm. 30.

COLEGIO DE SAN JOSÉ

Incorporado al Instituto provincial Para toda clase de enseñanzas del grado de Bachiller y estudios de Comercio, queda abierta en este colegio desde el primero de Septiembre hasta el primero de Octubre en que da principio el próximo curso académico. Se admiten alumnos internos y externos de 1.ª y 2.ª Enseñanza y carrera de comercio. Para el ingreso matricular y cuantos detalles puedan desearse, diríjase los padres y tutores al director D. Celestino Chinellá Borlén, 29, colegio San José, quien facilitará reglamentos y demás datos que se le pidan.



La única casa que en esta calidad los hace en diferente modelo, con elegancia.

dos cajas grandes y pobladas, que se habían conservado negras, casi ocultaban sus ojos vivos y penetrantes y hundidos en su órbita. Aunque por una especie de manía misantrópica vestía desaseadamente, había en su ademán cierto orgullo y dignidad que imponía respeto. —Abrióse la puerta de la casa, entró por ella un portero de gran librea, pantalón con galones de plate, perfectamente empolvado y calzado con medias de seda, se presentó en el umbral de la elegante portería. —¿Está el señor Saint-Remy?—preguntó el conde en tono seco y breve. El portero, en lugar de responder, se puso a mirar con desafiante sorpresa la barba blanca, la levita raída y el sombrero viejo del desconocido, que traía un grueso bastón en la mano. —¿El señor de Saint-Remy?—repitió con impaciencia el conde irritado por el impertinente examen del portero. —El señor vizconde no está. Y al decir esto, el cofrade de M. Pipelet tiró del cordón de la puerta, y con un gesto significativo indicó al desconocido que se marchase. —Lo esperaré—contestó el conde, y pasó adelante. —¡Hola, amigo que modo ese de entrar en las casas?—gritó el portero corriendo hacia el conde y cogiéndole por el brazo.

manifestó, según dicen, un gozo tan feroz al polaco herido de muerte, que su primo, M. Fermont, se vió obligado á sacarlo del sitio del combate para que no se recrease viendo espirar á su mayor enemigo. —¿Qué hombre! ¡qué crueldad! —El conde volvió á París, fué á casa de su mujer, le dijo que había dado muerte al polaco, y se volvió á marchar. Des de entonces no volvió á ver ni á su mujer ni á su hijo, y se retiró á Angers, donde vive, según dicen, como un hurón, con lo que le ha quedado de los ochenta mil francos, que debieron mermar bastante en su peregrinación tras el polaco. En Angers no ve á nadie mas que á la viuda y á la hija de su primo M. Fermont, que ha muerto hace alguno años. Aquella familia es también desgraciada, porque el hermano de madama Fermont dicen que se levantó la tapa de los sesos hace algunos meses. —Y la madre del señor vizconde? —Hace mucho tiempo que murió; por eso el señor vizconde tomó posesión de sus bienes cuando fué mayor de edad. Ya veis por lo dicho, amigo Eduardo, que en punto á herencia nada tiene que esperar de su padre el señor vizconde. —¿Que además debe abortar?—